

LA UNIÓN DEMOCRÁTICA

PRECIOS DE SUSCRIPCION

DIARIO POLITICO. Y DE INTERESES MATERIALES

PUNTOS DE SUSCRIPCION

En Alicante, 1.50 pesetas al mes.—
En los demás puntos, 5 id. trimestre.—
Fuera de España, 10 id. id.—Pago
anticipado.—Número suelto, 5 centi-
mos.—Atrás, 10 id.

Órgano oficial del partido Republicano Progresista de la Provincia

(TELEFONO NUMERO 181)

En la redacción y Admón., Torri-
jos, 57, bajos.—No se devuelven origi-
nales, aun cuando no se publiquen.—
Todas las reclamaciones y correspon-
dencia, al Propietario, Director y Ad-
ministrador, D. RAFAEL SEVILA.

COMPANIA DE NAVEGACION

A VAPOR DE LOS

SRES. SITGES Y SALINAS



Lineas regulares y fijas

entre

ALICANTE y costas de FRANCIA y ARGELIA

por los magníficos vapores de gran marcha
y excelentes condiciones

AFRICA, SITGES HERMANOS
Y NUEVO CORREO DE ALICANTE

Línea de Marsella.—Servicio semanal.
—Uno de los tres citados buques saldrá de
este puerto DIRECTO para Marsella, todos
los martes a las cuatro de la tarde.

Línea de Argel.—Servicio decenal.—Sal-
idas para el puerto de Argel los días 5, 15
y 25 de cada mes, a mediodía, haciendo su
regreso los días 2, 12 y 22 del mismo.

Línea de Orán.—Servicio semanal para
dicho puerto, todos los martes a las cuatro
de la tarde, con escala en Cartagena, ha-
ciendo su regreso los sábados.

Se admite carga para todas las líneas a
precios convenientes, y pasaje en sus tres
clases, en sus espaciosas y lujosas cámaras,
ofreciendo el esmerado servicio y excelente
trato a todos los pasajeros. Para más in-
formes, dirigirse a su consignatario en es-
ta plaza, D. J. Salinas Sempere, plaza de Isa-
bel II, núm. 11.—Alicante.

TOTAL, NADA

A la subida al poder del partido que bien
ó mal dirige el Sr. Silveira, todo el mundo ten-
nia alguna esperanza que saldría algo de
aquella moralidad y pureza que en la oposi-
ción tanto y tanto predicó; todo el mundo
creía que la selección, credo de su partido,
sería estrictamente acatada y puesta en
práctica; pero ya nos convencimos, que ni
hay tal moralidad ni mucho menos selección
de personalidades políticas, pues vemos en
lugares con que nunca soñarán, a personas
que tienen no pocas tachas y no muy lim-
pia su conciencia política.

Nunca en mejor ocasión para un partido,
subió al poder el S. Silveira, pues si bien es
cierto que nuestra pobre patria estaba redu-
cida a la nada, si los hombres que recogie-
ran tan desastrosa herencia hubieran de-
mostrado inflexibilidad de carácter y pure-
za en sus ideas, aún podrían haber dado
pruebas de que querían hacer olvidar tanta
desdicha, por medio de disposiciones sabias
y equitativas que hubieran puesto al país
sino en el estado en que se hallaba antes de
la guerra, por lo menos en esa normalidad,
en esa tranquilidad en que queda aquel que
convalece de gravísima dolencia.

Por desgracia, nada de esto ha sucedido:
creyó el gobierno al subir al poder, que con
publicar un decreto suprimiendo las cesan-
tías de los ministros, estaba hecho todo, se
había salvado la patria y esas pesetas que
parecía que se economizaban han venido a
aumentarse gravando el presupuesto con la
creación de otros servicios suprimidos antes
por inútiles é innecesarios.

Cerca de un año llevamos de dominación
silvelista y nada hemos visto que pueda tran-

quilizar al país: nada hemos notado enbene-
ficio de éste; al contrario, la suspensión de
las garantías constitucionales ha sido la
muletilla del Sr. Silveira: la preponderancia
de la reacción ha sido su característica; las
comunidades religiosas se le han impuesto;
los obispos le han tomado el pelo; los separa-
tistas le amenazan: los contribuyentes no
pueden pagar los abrumadores impuestos y
todo, absolutamente todo continúa en el
mismo ser y estado y lo que es peor aún, no
tenemos presupuestos, y por las trazas, no
los tendremos nunca.

¿Esto es gobernar? Creemos que no: y los
hombres de gobierno, los hombres serios y
patriotas cuando se consideran impotentes
para el gobierno y la regeneración de un
pueblo, debieran tener la abnegación, el des-
interés y el patriotismo de ceder su puesto
a otros, que supieran sacarnos del abismo en
el que nos han arrojado.

Esto sería lo noble, lo patriótico, lo desin-
teresado; lo que se hace es conducirnos a la
desesperación.

EDUCACION POPULAR

LA ENSEÑANZA LAICA

I

Lo dijimos en nuestro número de esta
laica establecida en la tarde de ayer en es-
ta ciudad, celebróse anteañoche una impor-
tante velada en honor de doña Belén Sárr-
ega de Ferrero. Este señor acompaña a su es-
posa y concurrió a la velada. Ante todo LA
UNION DEMOCRATICA saluda a doña Belén y
a su esposo, y les felicita por su campaña
en favor de la educación física, moral é in-
tellectual de la juventud. Cumplido con este
deber de cortesía continuamos nuestra tarea
que si el lector tiene paciencia y nos lee ya
verá cual es, pues por ahora es imposible
precisarla.

La conferencia en honor de doña Belén
tiene mucha importancia y sirve para de-
mostrar a los oscurantistas que Alicante es
un pueblo liberal y culto, que ama la ins-
trucción del pueblo. ¡Muy bien por Ali-
cante!

El cuadro de nuestra sociedad actual, los
vicios interiores que la corroen, realidades
frecuentemente horrosas y repugnantes,
que contrastan con las apariencias seducto-
ras de nuestra civilización brillante y enga-
ñosa; la especie de fatalidad que preside a
todo género de calumnias, de humillaciones
y de ultrajes, de privaciones, de persecucio-
nes y desgracias; los hombres de bien y de
previsión, los amantes del progreso y de la
democracia, casi siempre inmolados a viles
medianías, a hombres egoístas, ambiciosos,
codiciosos, bajos y serviles, en quienes hacer
que hacemos ocupa el lugar del saber, y la
intriga el de la capacidad; la contemplación
de la obra del jesuitismo que desde las esfe-
ras del gobierno trata de fanatizar y embru-
tecer a la juventud, arrastra necesariamente
la afición hasta el alma de todo buen pa-
triotista, y un profundo desaliento la em-
barga.

Enfrente de ese estado de cosas tan per-
nicioso se opone el grandioso espectáculo
de un núcleo de hombres varoniles y entu-
siasmas que no se arredran por nada y desa-
mpañanse ciertos hombres en defender
las iras de la reacción fundando centros de
donde aprende el hombre a ser buen ciu-
dano de la colectividad humana; no lo con-

dad, no se arredran en la superficie de la
sociedad, en el periodo efímero y pasajero,
que es llamado a atravesar. La abraza en su
pesamiento toda entera. Entrevé y prepara
unporvenir venturoso, en el que el hombre
elevado a la dignidad, a la santidad de su na-
taleza, podrá en fin cumplir sus altos des-
tinos.

El hombre no solamente es un ente físico
é intelectual, si que también moral y respon-
sable, que puede elevarse por la acción de
una fuerte voluntad sabiamente dirigida a
la concepción y a la realización del más no-
ble destino. La educación es quien puede
degarstar en él y cultivar estas primeras dis-
posiciones y estas facultades poderosas cuyo
completo desarrollo le hará recorrer la vida
de una manera útil y honrosa para sí mismo,
ventajosa a sus semejantes, provechosa a la
humanidad.

Le corresponde también formar y fortifi-
car en el hombre la voluntad moral, que
muchas veces la educación común se ocupa
en sofocar, encadenar y esclavizar. Destru-
yendo esta educación falsa y viciosa la liber-
tad y la voluntad humana, destruye el prin-
cipio de todas las virtudes.

La verdadera educación debe atacar y
corregir los vicios, cuya influencia corrosi-
va, relajando de día en día el lazo social,
nos conduciría, mejor dicho, nos ha condu-
cido a una rápida decadencia, a una dege-
neración deplorable, a una positiva disolu-
ción de una en su entrada a la vida,
para darla un nuevo impulso, una nueva
dirección. Es necesario volver a preparar al
hombre a una institución propia de sus ne-
cesidades, de su destino, de su naturaleza,
para que renovado regenere a su vez el esta-
do social, haga triunfar la virtud del vicio,
el orden de desorden, el amor a los hom-
bres y la moralidad, del egoísmo y de la in-
triga.

Es la madre de familia, concebido en su
primitiva pureza, en su acepción natural y
complet en la generalidad de los senti-
mientos que la animan por la débil é inocen-
te criatura que dió al mundo, quien puede
revelarnos los secretos ciertos del arte difícil
de formar a los hombres. La madre de fami-
lia es verdadero y único tipo de la edu-
cación perfeccionada.

Estas verdades dichas en forma elocuente
por los oradores que hicieron uso de la pa-
labra la reunión que nos ocupa, electri-
zaron la concurrencia numerosísima que
llenó el salón, y nos hicieron gozar lo que
no se puede. La mujer tenía allí lucida y
dignidad y oyó palabras de elo-
gior su asistencia al acto. Allí oyó con-
sejales que no olvidará dados por la
ilre propogandista del librepensamiento
y república, referentes a que la razón y
lealtad de la buena madre, no dispen-
so ninguna concesión a las debilidades y
tendencias ó a los defectos de sus hi-
jos fortifica desde la más tierna edad,
la influencia contagiosa de los vicios.
n artículos sucesivos nos ocuparemos en
clar estas consideraciones y añadir algo
de los discursos pronunciados.

MITARLOS NO, SUPERARLOS SI

Se confirma el haberse aceptado por el ge-
neral Weyler la presidencia de la junta con-
sultiva de Guerra.

seguirán, no lo han conseguido nunca. La
época neolítica, la época del bronce, la épo-
ca de hierro, la época del carbón, la época
de la electricidad, señalan peldaños del as-
censo infinito hacia la constitución del su-
perhombre soñado por el filósofo, ó hacia la
constitución de esa raza de seres de más
perfecta organización cerebral, de que nos
había el naturalista. La humanidad jamás ha
retrocedido; la Antropología no descubre
un hecho de generación cerebral en el todo
colectivo.

Desconfiad del que predica el quietismo;
desconfiad del que predica el dinamismo so-
cial invertido. Las instituciones que fueron
pretenden edificar la sociedad española bajo
los moldes de la Edad Media; las institucio-
nes hoy gobernantes aspiran a la inmovili-
dad absoluta. No podemos ni debemos tran-
sigir con tales doctrinas; fuera negar el
hombre como ser inteligente a su evolución
hacia más perfectos destinos. Ni la iglesia
ni la monarquía pueden aportar nuevas ó-
lulas a la corteza cerebral. El quietismo y el
retroceso suponen atrofia, orgánica é in-
tellectual. Debemos hipertrofiar, no atrofiar.
Las escuelas sociológicas progresivas pre-
dicaban la hipertrofia; hipertrofia es la liber-
tad de pensar, hipertrofia la libertad de tra-
ducir en el lenguaje hablado lo pensado y
sentido por el cerebro.

No figura España en el cuadro de los
pueblos cultos. La reacción manifiesta
la reacción, es inútil pensar en la regenera-
ción de España, es inútil pensar en el culti-
vo de las funciones cerebrales. Quien ama la
patria, quien ama la nacionalidad, quien es-
tima la grandeza de la patria ha de querer
una transformación radicalísima en la ma-
nera de ser estática y dinámica de la nación
española, y ha de ser revolucionario, no a la
manera de Prim, no a la manera de Serrano,
no a la manera de los hombres de Septiem-
bre, sino a la manera del huracán, a la ma-
nera de la avalancha destructora, no respec-
tando nada de lo que ha sido causa de nues-
tra ruina y nuestra decadencia. Pensar de
otra manera, obrar de otra manera, es des-
conocer la génesis de los males que nos
avergüenzan y nos deshonoran.

F. LL.

NOTAS Y NOTITAS

Chies

Hoy cumplen seis años del fallecimiento
del convencido libre pensador y masón D. Ra-
món Chies, director de *Las Dominicales del
Libre Pensamiento*.

No tenemos que decir cuanto queríamos
al que fué en vida fervoroso republicano, escri-
tor notabilísimo y amigo nuestro de cora-
zón,

Descanse en paz. Y su familia tenga la
seguridad de que no hemos olvidado al que
fué campeón deshonrado de la buena causa.

Los periódicos locales han dado la noticia
de que D. Juan Poveda, diputado por Lucena
ha visitado al Gobernador interino don
José A. Cervera conferenciando con él largo
rato.

Está bien, pero D. Hipólito dicen que re-
gresa de Zaragoza a fin de mes y colorín co-
lorado.

D. Juan a Lucena y el Sr. Cervera a la
Diputación Provincial.

Weyler censurado

Se confirma el haberse aceptado por el ge-
neral Weyler la presidencia de la junta con-
sultiva de Guerra.

Entre los republicanos y romeristas ha producido la aceptación pésimo efecto.

La prensa ministerial... a W-yler. En cambio, El Nacional lo censura enérgicamente.

Los ministeriales se vanaglorian de su conquista, haciendo notar la facilidad y el poco precio de la adquisición.

España en la exposición de París

Se ha reunido la comisión general de Exposiciones, presidida por el duque de Sexto. Hasta ahora se han inscrito más de 1.400 expositores para la próxima exposición de París; de ellos, unos 160 en la sección de Bellas Artes.

Se ha acordado que los cuadros destinados a esta certamen se entreguen del 20 de Octubre al 5 de Noviembre, en un local que se designará al efecto.

El jurado calificará sobre la admisión de los mismos del 5 al 20 de Noviembre.

Los escándalos de Pinar del Río

Los procesados por estafa y falsedad de resultados de las atrocidades cometidas en el hospital civil de Pinar del Río, son las personas siguientes:

Presbítero Manuel Menéndez, presidente de la Junta de Patronos del hospital civil de esta ciudad.

Presbítero Juan Alvarez Fernández, capellán del hospital civil.

Superiora de las Siervas de María, sor Sebastiana Giner.

Superiora auxiliar, sor Caridad Vuites.

Doctor Cándido Valdés, doctor Luis Herrera, doctor Maximino Fernandez.

¡Cosa más rara! Aquí que son todos los clérigos y todas las hermanas de la Caridad unos benditos!

Escribe el órgano de D. Carlos, tratando de una frase de Azcárraga:

Y bien: lo que el poder del venerable don Marcelo, el antiguamente llamado obispo de Buenavista, ha tenido por conveniente comunicar al periodista en San Sebastián, es que en España lo importante es perseguir a los carlistas, porque los republicanos son gente de orden.

Y de eso se admira. El Correo Español? Pues eso lo dice ya hasta el papa, ordenando a los católicos que acaten la República francesa!

recho, los carlistas llevan en armas más de veinte años en lo que ya de siglo, contando sus guerras en favor de Fernando VII, de Carlos V. y Carlos VII?

Estas cosas las saben hasta los niños de teta.

Los prisioneros de Filipinas

Tres fugados

Ayer se presentaron al ministro de la Guerra los oficiales españoles D. Bernardo García Conde, primer teniente, y D. Manuel Martínez, segundo teniente, que estaban prisioneros en Filipinas y han conseguido escaparse en unión de otro compañero llamado D. Antonio González, que se encuentra en Málaga.

El general Azcárraga les felicitó por la fortuna que han tenido al escapar de las garras de los tagalos.

Es muy curioso cuanto se relaciona con evasión de estos oficiales españoles.

Cuentan que se hallaban reclusos en dos casas del pueblo de Alfonso, en la provincia de Cavite.

Habían agotado todos los recursos para escapar, sin conseguirlo, y como seguían pasando hambre y sufriendo infinitas vejaciones, a uno de ellos se le ocurrió una estratagema que le dio excelente resultado.

Fingióse viudo, y comenzó a enamorarse a una india, a la cual enseñaba retratos de muchachas jóvenes, diciéndola que eran sus pobres hijas.

Pasaron días, y la india comenzó a sentir una pasión grande por el oficial español.

Percatado éste del efecto que producía en la india su labor amorosa, la propuso casarse con ella si le proporcionaba elementos.

La india cayó en el lazo y no vaciló.

Valiéndose de su influencia con los jefes tagalos, procuró la libertad al oficial y además le facilitó trescientos o cuatrocientos pesos.

Libre ya nuestro compatriota, gestionó y consiguió que fuesen también libertados los otros dos compañeros que habían de servir de testigos en la boda, y aprovechando un momento oportuno, tomaron las de Villadiego y embarcaron para Manila.

La rebaja del cupo

Puede considerarse un hecho la redención del cupo del actual reemplazo a 40.000 hombres. El Sr. Dato, como el Sr. Azcárraga, son de opinión que debe cumplirse la ley, a pesar del Real decreto de 7 de Enero.

El Consejo de Estado, según nuestras noticias, dictaminará de conformidad con la opinión de los dos ministros, en cuyo caso, aunque la rebaja sólo ascienda a 20.000 reclutas, pueden calcularse en más de 25.000, puesto que los mozos procedentes de los años 96, 97 y 98 se sumarán a los del actual reemplazo.

El decreto llamando a 60.000 hombres quedará sin efecto.

Felicítamos al Gobierno y al Consejo de Estado, si nuestras noticias se confirman.

Un detalle de esta campaña es, que a pesar de cumplirse la ley, nada resultará perjudicado.

Los mártires de la libertad

El Ayuntamiento silvelista tomará el acuerdo, según se nos dice, de que el monumento de Torrijos y demás mártires de la libertad, asesinados jurídicamente en las playas de Málaga, un domingo, el 11 de Diciembre de 1831, por el gobierno absolutista infame que entonces mandaba, sea iluminado profusamente y adornado el próximo día 1.º de Noviembre, con motivo de la fiesta de los fieles difuntos.

Hará bien el Ayuntamiento silvelista en interpretar los sentimientos del pueblo malagueño, que recuerda con horror aquellas escenas de horror del bando absolutista llamado apostólico, y que al asesinato añadió la traición más nefanda.

Preceptos higiénicos

La índole catarral de las enfermedades es muy desahogada en este mes; haciéndose más señalada en el sexo femenino, en los niños, los ancianos y los de temperamento linfático. Entre las enfermedades cutáneas que con más frecuencia se ven este mes, debe contarse la escarlatina. La convalecencia de esta erupción exige el mayor cuidado; debiéndose procurar muy particularmente que no se resfrié el convaleciente, para evitar la hidropesía general, que suele ser consecuencia inmediata del enfriamiento, sobre todo por la acción del frío húmedo. Será bueno tener presente que las abundantes lluvias equivocaciones funestas, tomando por setas comestibles, hongos venenosos.

EL MEETING DE MÉRIDA

Conclusiones

En el meeting verificado en Mérida, de que en nuestro último número dimos extensa noticia telegráfica, se aprobaron las siguientes conclusiones:

1.ª Que los propietarios y agricultores se comprometan a prestar su eficaz auxilio al Gobierno, que debe ser quien por su cuenta, extinga la plaga de langostas procediendo con la energía necesaria y suministrar medio alguno que conduzca a este fin.

2.ª Que en la imposibilidad de que los pueblos invadidos por la plaga contribuyan en la forma que determina la ley 10 de Enero de 1879 y el reglamento para la ejecución de 10 de Julio del mismo año ante la reconocida desigualdad que existe entre los recursos que dicho impuesto arca y la mayor resistencia que representan gastos de extinción, se concedan por el Gobierno recursos extraordinarios bastantes para garantizar el éxito, disponiéndose así con debida oportunidad de elementos suficientes para lograrlo.

3.ª Que con este motivo, y adoptando su misma redacción, se reproduzca la de 1887, centralizando el Gobierno toda acción y evitando así trámites dilatorios, onerosos e inútiles.

4.ª Que para conseguir estos fin y agradeciendo a todos los diputados mayores lo hecho hasta ahora, se les incentive a apoyar cerca del Gobierno anteriores conclusiones.

Y 5.ª El Gobierno autorizará para que se inviertan también en la extinción la sanagosta los fondos de Pósitos, reintegro luego el Gobierno a los Ayuntamientos.

LA ANCIANIDAD

Cuando veo a un pobre anciano desahogado, me ocurre lo mismo que cuando

que alguien abomina del pasado sin confesar al mismo tiempo que entre lo malo de otras épocas hubo mucho bueno.

Experimento una sensación sumamente desagradable.

Me invade un profundo sentimiento de tristeza.

¿Por qué?

Sencillomente porque no comprendo, aparte el respeto a la ley moral, la historia general de la vida, sin el enlace natural entre los progresos de unas épocas y los de otras entre las penalidades, los trabajos y los esfuerzos de unas generaciones y los de otras.

Y lo mismo me sucede con las criaturas.

Pocas personas llegarán a una edad avanzada, sin haber contribuido con sus desvelos, sus fatigas al mejoramiento, y a los adelantos sucesivos.

Además si luchó, si trabajó, si en el vigor de sus años y el esplendor de sus fuerzas cumplió altísima fusión social, dentro de la esfera de su posición y de sus facultades, por ínfimo que haya sido el lugar que ocupara en una sociedad oir de no siempre se ocupa el sitio a que pueden elevar los propios merecimientos por qué se le ha de abandonar cruelmente cuando sus fuerzas decaen y la vejez con sus achaques y su abatimiento le imposibilita?

Por eso no hay espectáculo más horrible, que más me constrieste, que el de la ancianidad desvalida, desamparada.

Es un afecto a la humanidad y un espantoso sacrilegio.

Entre atros y materialistas, donde solo dominase el más duro egoísmo, no podrían acontecer cosas más espantosas.

Días pasados se cayó en el Muelle un centenaria.

Nadie cuidaba de ella, quizás no había comido, tal vez la tortura del hambre clavaba su rueda dentada en aquel cuerpo debilitado por la vejez y la miseria.

La infeliz a que me refiero había cumplido ya, ¡ciento diez años!

Y aún le martirizaba la lucha por la existencia.

¿Cabe nada más desconsolador, ni que entristezca más profundamente?

En otros países honran a los centenarios, en cuyos últimos años gastan el alimbar del cariño más extremado de las consideraciones más grandes, de las muestras mayores de aprecio.

Así es como procede. Contra más débil es el prójimo, contra menos puede defenderse, res derechos tiene a nuestro afecto y a nuestro respeto.

Muchas personas siguen entre nosotros una conducta distinta con los individuos que llegan a la ancianidad.

Los tratan como si fuera una carga pesada, lo mismo que un estorbo, sin aprecio, sin respeto, cuando desdénan o no ultrajan a los pobres viejos, dignos como los niños de tanta ternura.

¿Es así, preguntamos, como se dan muestras del hermoso predominio del espíritu?

¿Se dan satisfacción de este modo a las nobles exigencias del alma?

Político

EL ESCLAVO

En la lucha resuelta y turbulenta de las sociedades modernas ocurre como en todas las luchas. Hay víctimas: el que está bajo merece la frase de Breno, como el vencedor canta en estrofas más ó menos exaltadas el triunfo de su victoria; y así como los gladiadores romanos de casco férreo y gladio brillante celebraban sus hazañas en honor de Marte y en las fiestas eléuticas, el que hoy día vence en la lucha material de la vida solo deja para el caído las negruras charcosas del spoliarium.

Todas las civilizaciones han sido lo mismo, porque esta crudeza es inherente a la raza humana.

El egipcio apaleaba sin compasión al Teíllah y al cautivo etiope que arrastraban como bestias, para engrandecer al pueblo de Isis y Nefthís, los enormes pedrascos de sus pirámides y de sus palacios; el indio sumergía al paria en las cenagosas charcas del Ganges, obligándole al rudo trabajo entre pestilencias envenenadoras; y Roma, el más grande de los pueblos antiguos, alimentaba sus fieras con la sangrienta carne de sus esclavos.

Esta ha sido la característica del humano en todas las épocas. Las enormidades de la edad media y de sus señores feudales, que disponían de la hacienda y de la vida de sus miserables vasallos y de la intacta doncellez de sus hermosas siervas, fué la continuación de las atrocidades antiguas.

Y hoy, en plena edad moderna, al terminar un siglo que comenzó por la Revolución del 89 y termina con la grandiosa Exposición de 1900, existe en el fondo la misma esclavitud, la misma explotación de las fuerzas del hombre por el que tenían el ilota, el cautivo y aquellos que fueron considerados como inmundicia escoria por los elegidos de la fortuna y del poder.

Solo ha variado la forma.

La utilidad ha sido en todas épocas para el grand, y el trabajo y el sufrimiento para el pequeño.

La civilización moderna solo ha suavizado algo la forma de exigir al poder las gotas de su sangre en provecho del rico; porque comparamos el trabajo del esclavo que con sus brazos nervudos, y bajo un sol abrasador; torcia sus músculos de atleta para elevar los sillares del templo de Memphis, no es menos desdichado el fundidor belga que, tostado vivo junto a ríos de incandescente acero, enferma y palidece sin respirar oxígeno, sin ver el sol, sin hallar consuelo a las rudezas que le sofocan y que le oprimen.

Este cuadro es el que debe de ofrecerse a los ojos del pensador y del erudito, del moralista y del filósofo; y así como llenos de horror y pesadumbre quedan paralizados ante la página de la historia que en aquel instante consultan, y palidecen de miedo al ver patentizadas las perversidades y los crímenes del alto sacerdote, del señor omnipotente, del magnate orcal y encenagado, deben secar sus lágrimas y extraer del libro el jugo provechoso que prácticamente les enaltece; deben volver la vista a nuestra generación y arrancar a nuestro pueblo de otras tiranías.

El esclavo de hoy es el obrero.

Y así como Cristo predicó en su revolución era época la igualdad y la libertad, emancipando al misero y llamándole, así, de mismo modo, al moralista y al sociólogo foca una nueva era de predicar por todo el mundo el santo evangelio de la igualdad y de la libertad, como el hombre Dios lo predicó al pueblo de Israel en las poéticas llanuras de Galilea.

José M.ª de la Torre.

CORREO DE MADRID

11 Octubre 1899.

Muy señor mío: Esta tarde se reunirá la comisión de Guerra y Marina del Consejo de Estado, que entienda en el expediente referente al cupo.

Si despacha con rapidez, es posible que hoy mismo se reúna en pleno para dictaminar.

De lo contrario, se reunirá el viernes. La impresión dominante en centros oficiales es que quedará anulado el Real decreto relacionado con el cupo.

Ha dicho Silvela que no ha renunciado a divedir en dos la cartera de Fomento.

Probablemente quedará reducido el cupo de soldados a 45.000 hombres.

El ministro de Hacienda ha prometido un crédito para reformar la artillería en cuanto los técnicos elijan el modelo de cañones que creen más conveniente.

Este será Saint, Chamond ó Krup reformado. Las principales economías que introduce en el ministerio de Marina el señor Gómez Imaz consisten en la reducción del personal de los departamentos marítimos, quedando solo el estrictamente necesario para la terminación de las construcciones comenzadas, sin que se piense por ahora en otras nuevas.

También suprimirá la escuela de torpedistas refundiéndola en la de guardias marinas, con lo cual a paso que se proporcionaría a éstos los conocimientos de los torpedistas, se logrará una buena economía.

A las diez de la noche se han reunido en casa de Silvela los ministros. Llamados por teléfono.

Villaverde había eglijido por la mañana a Silvela la destitución del alcalde Sr Robert.

Silvela conferenció con Durán y Bas y éste se opuso a la destitución.

El conflicto ministerial se ha salvado con la dimisión del alcalde, que le ha sido aceptada.

Robert ha dimitido por miedo a un proceso. Hoy mismo quedará nombrado el nuevo alcalde.

El Corresponsal.

VARIAS NOTICIAS

En la corrida de toros que está organizando la sociedad de camareros «La Aurora» para el día 29 del actual, tomará iparte en calidad de matador, el aventajado é inteligente aficionado D. Manuel Baño (Revertillo).

El lunes próximo llegará a esta capital la compañía dramática de D. Wenceslao Bueno, que ha de actuar en el teatro Principal durante la temporada de invierno.

Fábrica de Somniers y toda clase de telas metálicas
de **Salvador Gosalbez** Plaza de Isabel II, 23 y Sagasta, 23

GONZALEZ HERMANOS CASA MAYLIN
Loza, lampistería y cristalería. --- Camas muebles, objetos de capricho. ---
Depósito de vidrios planos.

Forman parte de dicha compañía las notables actrices Carmen Argüelles, Pardo, Felisa Boisgoulter, Concha Solís, Cuervo y Cebrián, y los aplaudidos artistas Sres. La Riva, Soler, Mercó, Mas y otros

LOS FORASTEROS

No os marchéis de Alicante sin visitar ante el Gran Bazar de muebles y juguetes de Clement.

Allí encontrareis de todo lo que vuestro gusto apetezca, á precios sumamente baratos.

Hay una infinidad de objetos con recuerdo de Alicante.

Conque, ya lo sabéis, en e paseo de Mendez Núñez, número 4, tenéis el Gran Bazar de Clement.

El alcalde pedáneo de la partida rural del Campello, ha solicitado del gobernador civil por conducto de esta Alcaldía, el oportuno permiso para celebrar festejos durante los días del 15 al 16 del corriente mes, en honor á su patrona Santa Teresa de Jesús.

MOLISMINI

Infalible quita manchas. --- Droguería «El Timon», Calatrava, Alicante.

Ha sido nombrado oficial de la Aduana de Alicante, D. Manuel Garcia Aragoncillo, oficial de segunda clase de la Dirección general. Ha sido declarado desertor el recluta Francisco Baeza Jayaloyes, del cupo de esta capital y reemplazo de 1897.

Han sido nombrado vocales en concepto de padres de familia de la Junta local de primera enseñanza de esta capital D. Enrique M.ª Ripoll y D. Francisco Fons y Guerra.

ENFERMO

Un paisano nuestro, el conocido picador de toros José Benito (Chato) ha ingresado en el Sanatorio de Porta Cocli (Valencia).

El sabio doctor Moliner, después de un minucioso reconocimiento prodigo al paciente los cuidados que reclama su salud hondamente perturbada.

Ha llagado á esta capital la distinguida señora de nuestro particular amigo D. Luis Felipe Garcia Marchante, exgobernador civil de esta provincia, acompañada de su bellísima hija la señorita Maria de la Concepción.

El alcalde de Porcent ha solicitado de este Gobierno civil permiso para celebrar en aquel pueblo fiestas durante los días 18, 19 y 20 del corriente mes.

Ayer mañana ocurrió en la calle de las Navas de esta capital un sangriento suceso. Una niña de unos diez años llamada Carmen Botella Aznar, ha entrado en la casa señalada con el número 42 de la citada calle, en donde vive una amiga suya, y un perro de presa se ha tirado encima de la niña derribándola al suelo y mordiéndola con furia le ha causado varias heridas. Para poder librarse del animal hubo un vecino que disparar una pistola sobre el perro sin lograr herirle y acudir gente. Por fin se consiguió arrancar a la niña de la fiera, y llevada á la casa de Socorros fue curada por el médico de guardia D. Francisco Benítez, apreciándole múltiples heridas producidas por mordeduras de perro en distintas partes del cuerpo, pero especialmente presenta dos situadas, una en la cabeza que le levanta un colgajo de unos quince centímetros, que le interesa el cuello cabelludo, y la otra en la parte inferior de la pantorrilla que le avulsiona un trozo de piel y tejido adiposo profundizando hasta el tegido muscular. Estas dos heridas, las califica el facultativo de graves y de pronostico reservado.

El dueño del perro se llama Diego Ibañez Moltó y ha sido detenido en unión de ocho perros, que tenía en su casa, pues es aficionado á esos animales.

La calle de las Navas vióse llena de gente en su mayoría mujeres que indignadas comentaban el suceso. La madre de la pobre niña lesionada es viuda cigarrera, y se hallaba en la fábrica de tabacos cuando ocurrió la desgracia.

Las censuras del público al Ayuntamiento porque no ha acordado dar la estrignina á los perros sin bozal son generales.

Ha llegado ayer á esta capital, nuestro querido amigo D. Casimiro Penalva.

Hoy llegará á esta capital D. Isidro Torres Muñoz, subdirector de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

ALCALDIA CONST. TUCONAL DE ALICANTE

No habiendo tenido licitadores los caballos «Platón», tasado en 300 pesetas y «Saboroso», en 450, en la subasta verificada el día 5 de los corrientes, la Comisión especial encargada de su venta los saca á nueva licitación por pujas á la llana el día 16 de los corrientes á las doce de la mañana por precio de primerero de 200 pesetas y 400 el segundo.

Alicante 3 de Octubre de 1899, Alfredo Javaloy.

À LAS FAMILIAS

Gran Droguería

EL TIMON
JESÚS NOGUEIRA

Surtido general en Drogas y productos químicos para las Artes, Industria-Agricultura, Farmacia y fotografía.

El grandísimo favor del público ha coronado todos mis esfuerzos, y tengo el gusto de ofrecer mis nuevos surtidos en el estenso ramo de *Droguería general*, además de los artículos de *Pintores y Decoradores*, especialidad exclusiva de esta antigua casa, acreditada por el público mismo á quien debe sin ambages ni pamplinas el buen nombre de **EL TIMON**.

Específicos garantidos todos por sus autores.

PAPELES PINTADOS

Sin inmodestia, no conozco en España una casa que tenga más, ni mejor surtido que **EL TIMON**; 60.000 rollos de diferentes dibujos.

Calatrava, 7. --- Alicante

SERVICIO FIJO Y SEMANAL

entre los puertos de

BARCELONA, DENIA Y ALICANTE

Por el magnifico y veloz vapor



INDIANA

al mando de su experto capitán D. Bartolomé Marco.

De **BARCELONA** para Denia y Alicante, todos los sábados.

De **ALICANTE** directo para Barcelona, todos los martes.

Para mas informes, dirigirse á sus consignatarios, en Alicante: Guixot y Compañía, San Fernando, 19. En Barcelona: López, Sitjes y Basart (S. en C.), Paseo Isabel II, 14, bajos.

Línea Conseil

Servicio fijo regular de vapores

ENTRE

NANTES, LA-ROCHELLE Y ALICANTE

Servicio fijo entre **BURDEOS, ROUEN** y Alicante asegurado por los diez grandes vapores *Jeanne Conseil, Conseil, Hermano, Conseil, Yves Conseil, Alphonse Conseil, Mokta, Les 3 frères Conseil, Conseil, frères, Auguste Conseil, Theodore Conseil*.

Consignatarios: Augusto Sempé, plaza de Isabel II, número 6.

La Elegante

Corcetería. --- Sagasta, 48, (antes San Francisco)

La única casa que en esta ciudad los hace en diferentes modelo corte francés.

ÚLTIMA HORA

Madrid 13 (8 n.)

Telegrafian de Barcelona que hoy se han cerrado la mayoría de las tiendas.

Se ha teleografiado al Gobernador que con la mayor energía y á toda costa mantenga el orden público.

Témese un conflicto.

Ha tomado posesión de su cargo el nuevo alcalde D. José Milá y Pi.

Madrid 13 (9 n.)

Esta mañana á las siete ha salido de San Sebastián el tren especial que conduce la corte á Madrid. La Real familia ha tenido una despedida muy respetuosa por parte del pueblo y autoridades. La via está guardada por fuerzas de caballería, é infantería. --- Silvela sigue negando los rumores de crisis, por la cuestión de Barcelona, relacionados con el Sr. Durán y Bas.

Madrid 13 (10 n.)

Barcelona muchas tiendas cerradas. Esquadron patrulla. --- Boers destruido tren inglés blindado muchas víctimas. --- Orange declarado guerra ingleses.

Boisa: 64'65---28'40.

ALICANTE

IMP A CARGO DE V. SOLER.

Plaza Isabel II, 16.

parado por un mi compatriota, como de ello pude convencerme después de preguntárselo al intendente.

---La cocina francesa, me dijo éste, es la que prefiere su aiteza, quien aunque no ocupa el castillo sino durante algunas temporadas estivales, conserva en él á su cocinero durante todo el año.

Concluido el almuerzo, el intendente me declaró que pues había yo entrado en la *raionera*, no me cabía el derecho de salir de ella sin su consentimiento, y que por lo tanto me daba á elegir entre hacer una partida de chaquete, jugar al billar, ó dar un paseo á caballo.

Respecto del chaquete, nunca le sabido de qué me las había, y desde el día en que, como puede verse en mis *Memorias*, gané á mi amigo Cartior los ochocientos vasos chicos y las ochocientas medias tazas con el importe de los cuales hice á París el viaje que decidí de mi destino, creo no he empuñado tres veces un taco; así pues de la preferencia á un paseo á caballo.

A una señal del intendente, condujeron al pie de la escalinata del castillo dos caballos ensillados, y una vez uno y otro habíamos montado, nos encaminamos por en medio de un valle pintoresco, hacia las ruinas del castillo viejo, mientras llegábamos á las cuales contome que la historia del que acabábamos de abandonar.

gaba á estos que inscribieran su nombre en un registro colocado en casa del conserje, para escoger entre los solicitantes aquellos personajes que por su calidad mereciesen ser exceptuados. Aunque mi condición me parecía por demás modesta respecto de un intendente del príncipe real, como me veía condenado á permanecer hasta el día siguiente en una pequeña y aislada hostería, inscribí, por si acaso, mi nombre y la indicación de la posada que debía servirme de vivienda por espacio de veinticuatro horas. Luego me fuí, á veinte pasos del castillo, á arrojar piedrecitas al Rhin para trazar círculos en él, á semejanza de lo que hacía Scipión en el destierro, aunque éste no se dedicaba á tales pasatiempos en el río aludido, sino en el mar Tirreno.

Habia yo arrojado quince y aún dieziocho piedrecitas, cuando vi llegar jadeante, á mi encuentro, al conserje, el cual, tomándome por algún príncipe que viajaba de incógnito, me dijo, mientras me hacía una profunda reverencia, que para mí estaba levantada la consigna, que podía recorrer el castillo con entera libertad, y que el intendente me estaba aguardando para tributarme los honores de la casa.

Yo, que no me sentía imperiosamente retenido por el pasatiempo al cual me entregara, y sobre todo no quería hacer aguardar al intendente de su aiteza real, me encaminé hacia el castillo,

SECCION DE ANUNCIOS

AGENCIA MARITIMA

Servicio regular para Rouen con los vapores de la *Compagnie Havraise Peninsulaire de Navigation à Vapeur* (ex-lignes Grosos).

Servicio para Nantes, Saint Nazaire y La Rochelle, con los vapores de la *Línea Louis Flornoy et Fils*, de Nantes.

Servicio para Burdeos, con los vapores de los Sres. Tandonnet Freres, Verdeau y Compañía, G. Louit, y Maud et Prom.

Servicio para Cete y Marsella con los vapores de la *Compañía de Navegación Mixta* (ex-Compañía Touache).

Para fletes, pasajes y demás informes, dirigirse á D. José Pelá (Agencia Marítima), paseo de los Mártires, 54.

LA INDUSTRIAL ALICANTINA

RANDES FÁBRICAS DE CHOCOLATES, FIDEOS Y PASTAS FINAS

Roman Bono Guarner ALICANTE

Los productos de esta Fábrica han sido premiados en más de 20 Exposiciones.

Se sirven pedidos con sus desenantes correspondientes, según su importancia.

La Cerámica Alicantina

de Hijos de Jaime Ferrer y Compañía

Hornos continuos de los mejores sistemas. Fabricación á vapor de tejas planas, ladrillos huecos y de toda clase de materiales de arcilla cocida para construcción. Grandes y constantes existencias á disposición de los consumidores. Precios en competencia con los más económicos.

FABRICA. Carretera de San Vicente, teléfono núm. 161.—DESPACHO: Ante, calle de San Fernando, núm. 29, teléfono núm. 18.

Nuevo aparato Productor de luz

En el acreditado establecimiento de hojalatería de D. Ramón Hernández, situado en la calle del Triunfo, número 1, se confeccionan, á precios muy reducidos, gasómetros para el alumbrado por medio del gas acetileno.

Las luces son brillantes, y más económicas que el petróleo y la luz eléctrica.

Los que deseen ver dichos aparatos y la luz que producen, pueden pasarse por el establecimiento de D. Ramón Hernández.

Se vende carburo y mecheros para dichos aparatos.

COLEGIO DE SAN JOSÉ

DIRIGIDO POR

DON CELESTINO CHINCHILLA BROTONS

Se admiten alumnos internos y externos en primera y segunda enseñanza.

Personal.—Este colegio, incorporado al Instituto Provincial, cuenta con un numeroso cuerpo de profesores de primera y segunda enseñanza, que por sus títulos académicos y su larga práctica, son una garantía para los padres que confían la educación de sus hijos á este centro de instrucción.

Para el ingreso en el Colegio, dirigirse al director de este establecimiento don Celestino Chinchilla Brotóns, quien facilitará reglamentos y demás datos que en soliciten de esta dirección.

E. BOTI CARBONELL

FERRETERIA, QUINCALIA

Perfumería y expenduría de Explosivos

MAYOR 13, 15 y 17

LOS CHORICEROS

GARBANZOS

Ya se ha recibido el completo surtido de los legítimos de Fuente Sauro. Sabido es del público en general que este establecimiento es el más surtido en todo lo concerniente al ramo de salchichería y ultramarinos finos.

También se han recibido los queso Port-Salud, Camambieres y otros.

19, CALLE DE LA PRINCESA. 19

Mariano Alvares

LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL

COMPAÑÍA DE SEGUROS REUNIDOS

DOMICILIO SOCIAL

MADRID, calle de Olózaga, número 1

(PASEO DE REGOLETOS)

Garantías

Capital social efectivo	Ptas.	12.000.000
Primas y reservas	'	44.028.645
Total	'	56.028.645

33 años de existencia

SEGUROS CONTRA INCENDIOS

Esta gran Compañía NACIONAL asegura contra los riesgos del incendio.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspiran al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1864, de su fundación, la suma de pesetas 64.650.087'42.

Subdirectores en esta provincia de Alicante: D. JULIO MALUENDA PUIG, Méndez Núñez, núm. 46, y D. JUAN LLORCA, calle de San Fernando, núm. 36.

SEGUROS SOBRE LA VIDA

En este ramo de seguros contra toda clase de combinaciones, y especialmente los Dotales, Rentas de educación, Rentas vitales y capitales diferidos á primas MAS REDUCIDAS que cualquiera otra Compañía.

donde hallé á aquel á la puerta de la sala de armas.

El referido intendente, de rostro colorado, cabello rubio, ojos azules, presencia simpática y porte distinguido, frisaba con los treintiocho, era hombre de vasta instrucción y hablaba el francés como un hijo de Turana. Al verme me recibió con grande agasajo, excusándose de que el conserje, esclavo de la consigna é iletrado como verdadero suizo, no hubiese comprendido que semejante orden no rezaba conmigo. Yo, por mi parte, me deslice en muestras de agradecimiento, y nos estrechamos las manos cual pudieran haberlo hecho dos antiguos amigos; y es que los alemanes me habían acostumbrado á estos modales cordiales y francos en el tiempo que hacía viajaba por Alemania.

Por lo demás, mi franqueza pareció haber puesto á sus anchas al intendente, el cual me dijo que iba á convertirse en cicerone mío y á hacerme los honores del castillo.

Los modales de mi acompañante no podían halagarme más de lo que me halagaban, si bien me parecían sobrado distinguidos para un intendente.

Recorrimos el castillo aposento por aposento; lo examinamos por menudo; pasamos de una á otra torre por el puente colgante que se divisa desde el vapor y parece una inmensa teleraña, y

luego nos detuvimos en la biblioteca, que encierra las más preciosas ediciones que de Goethe, Schiller y Shakespeare se conocen.

Entretanto había llegado la hora de la pequeña comida, y vinieron á anunciar al intendente que esta estaba dispuesta.

—No sé, me dijo éste, si usted está ya acostumbrado á nuestras horas de comer; pero he creído que me honrara almorzando conmigo y he mandado colocar un cubierto para usted.

Como no hay medio de rehusar un ofrecimiento hecho con tanta galantería, acepté.

—¿Sabe usted lo que he imaginado? me dijo mi anfitrión, mientras bajábamos al comedor, pues he imaginado que habiendo ya sufrido usted bastante viéndose obligado á apechugar con nuestra cocina, desde que viaja por Alemania, lo mejor y para que no conservase usted un recuerdo demasiado triste de este pobre castillo, era encargar un almuerzo á la francesa, y así lo he hecho.

Confieso que esta delicada atención no fué la que agradecímos. La idea de que iba á comer pan verdadero en lugar de torta ó pumpnickel, me regocijaba el alma. Así es que lancé un grito de alegría cuando vi sobre la mesa un pan de esos á que los tahoneros apellidan corona; no por la configuración, que eso lo saben perfectamente cuantos me conocen, sino por sustancia.

El almuerzo fué exquisito y á buen seguro pre-

V. Bernat Pla

FOTÓGRAFO

del Excmo. Ayuntamiento

Primer fotógrafo de Alicante en todos sus trabajos

Regalo al público de un retrato óptico por transparencia ó de una preciosa vista de Alicante 18 por 24 á todo aquel que se retrate en esta casa y encargue sus fotografías.

PLA

SAGUNTA 62, 2.º—ALICANTE

Gran Hotel Iborra

(CALLE SAN JUAN)

Este gran hotel, uno de los primeros de Alicante, por sus admirables vistas topográficas y su excelente mesa, se recomienda á las personas de buen gusto por su elegancia, pulcritud y economía.

Hay otras frascas. Sea en el Mercado y Esplanada de España.